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«Сава – красава»
Савелий Лузин из Новоуральска завоевал три медали финала Кубка России и покорил сердца болельщиков

Главной надеждой сборной 
Свердловской области 
на домашнем финале 
Кубка России по плаванию 
был новоуральский 
спортсмен Савелий ЛУЗИН. 
На прошедшем в апреле 
в Казани чемпионате России 
Савелий выиграл три медали на 
длинных дистанциях вольным 
стилем, в финале Кубка России 
в Екатеринбурге Лузин собрал 
весь комплект наград – золото 
на дистанции 400 метров, 
серебро на 1 500 метров и бронза 
на 800 метров.

Несмотря на то, что Савелий 
отлично зарекомендовал себя 
на длинных дистанциях, он вме-
сте со своим тренером не стесня-
ется экспериментировать и ис-
кать себя. Так, на турнире в Ека-
теринбурге помимо вышеупо-
мянутых дистанций Савелий за-
явился и на 200-метровку, кото-
рая все-таки не является для не-
го профильной. Тем не менее, но-
воуральский пловец сумел про-
биться в финал с шестым време-
нем, а в решающем заплыве тоже 
финишировал шестым.

«Размявшись» на 200-метров-
ке, Савелий на следующий день 
вышел на старт 400-метровой 
дистанции. Несмотря на то, что 
дистанция довольно длинная, 
судьбу золота решили сотые до-
ли секунды – Савелий буквально 
касание выиграл у Романа Аки-
мова, опередив его на 0,07 секун-
ды и выиграв золотую медаль. 
Интересно, что в апреле на чем-
пионате России на этой дистан-
ции Лузин стал четвертым, усту-
пив в борьбе за бронзу 0,09 се-
кунды, – получается, спортивная 
судьба вернула Савелию должок 
на домашнем турнире.

У пловцов, особенно у тех, кто 
выступает на нескольких дистан-
циях, довольно плотный график. 
В первый соревновательный 
день Савелий преодолел предва-
рительный и финальный заплы-
вы на 200 метров, на следующий 
день повторил это на 400-метров-
ке, а уже на третий день соревно-
ваний ему предстояло выйти на 
старт дистанции 800 метров, где 
на чемпионате страны в Казани 
он стал третьим, уступив в борь-
бе за серебро 0,05 секунды. Иро-
нично, но в заплыве в Екатерин-
бурге Савелия от серебра вновь 

отделили доли секунды – на этот 
раз пловец из Новоуральска про-
играл Кириллу Мартынычеву
18 сотых секунды. А победителем 
заплыва стал рекордсмен России 
в этом виде программы Алек-
сандр Степанов.

Заключительный старт для 
Савелия был в последний сорев-
новательный день – самая длин-
ная дистанция из существующих 
в плавании – 1 500 метров воль-
ным стилем. У спортсменов бы-
ло два дня на отдых, что, конечно, 
позволило Лузину немного вы-
дохнуть. В воскресенье во Дворце 
водных видов спорта был прак-
тически аншлаг, и особую под-
держку получил именно Саве-
лий: на трибунах были плака-
ты «Сава – красава» и «Савелий, 
ждем победу».

На 1 500 метрах Савелий яв-
ляется действующим чемпио-
ном России – в Казани он про-
плыл дистанцию за 15:07.10 – 
и  это был его лучший результат 
в  карьере. К слову, в прошлом го-
ду Лузин проплыл за 15:17.25   – 
так что прогресс очевиден. На 
старте в Екатеринбурге у Савелия 
была серьезная конкуренция   – 
финалист Олимпиады в этом ви-
де программы Кирилл Марты-
нычев и Александр Степанов.

Именно между этой троицей 
развернулась основная борьба 
за медали. С самого старта Саве-
лий, Кирилл и Александр ушли в 
отрыв от всех остальных и реша-
ли медальные задачи между со-
бой. На дорожках развернулась 
настоящая тактическая борьба, 

каждый по очереди на разных 
участках дистанции пытался со-
здать себе преимущество, но двое 
других тут же подхватывали эти 
рывки, и все трое вновь шли ров-
но. Развязка случилась уже на за-
ключительных поворотах, Сте-
панов вновь попытался уйти в 
отрыв, и ему удалось это сделать. 
Савелий предпринял попытку 
удержаться за Александром, в то 
время как Кириллу на это не хва-
тило сил. В итоге Степанов при-
шел к финишу первым (15:05.58), 
у Савелия серебро (15:07.71), у Ки-
рилла – бронза (15:10.72).

Несмотря на это, Савелия 
встретили на финише бурными 
аплодисментами. В подтрибун-
ном помещении после заплыва 
у Савелия состоялся интересный 
диалог с одним из соперников.

– Сава, ну ты прямо суперзвез-
да – такая поддержка!

– Ну, я же дома выступаю.
– Там даже на трибунах персо-

нальные плакаты были – я шту-
ки три насчитал.

Уже после заплывов и на-
граждения Савелий скромно раз-
давал автографы юным болель-
щикам, сделав их немного счаст-
ливее. Интересно, что лидером 
российского плавания на длин-
ных дистанциях вольным сти-
лем в начале нулевых был сверд-
ловский пловец Юрий Прилу-
ков – рекордсмен России, призер 
чемпионатов мира. Похоже, у ре-
гиона подрастает достойная за-
мена в лице Савелия Лузина.

– Савелий, золото на 400 метров – насколько это неожиданно 
для вас?

– В целом я хотел показать результат как можно лучше. Думаю, в данный 
момент подготовки это получилось сделать хорошо. Я бы не сказал, что 
400 метров дались легко. Но в целом зашли достойно, и я не жалуюсь.

– В заплыве на 800 метров опять все решили сотые доли секунды…
– Немного сегодня не хватило, как по дистанции, так, наверное, и по 

восстановлению. Все-таки уже пятую дистанцию на турнире плыл. Третий 
финал за три дня. На четырехсотметровке по состоянию было лучше.

– Вы плавали еще и 200 метров. Не думали пропустить 
эту дистанцию, а сосредоточиться на длинных?

– Нужно будет поговорить с тренером, определяться со 
специализацией. Либо плавать 200 и 400 метров, либо длинные дистанции. 
Посмотрим, будем думать.

– 1 500 метров вы плыли в последний день. Успели 
восстановиться?

– Да, у нас было два дня отдыха, успел отдохнуть и, конечно, плылось 
легче, чем на 800-метровке. Показал результат, приближенный к результату 
на чемпионате России, – поэтому нормально.

– С самого старта на 1 500 метров вы шли втроем с Александром 
Степановым и Кириллом Мартынычевым. Следили за тем, как плывут 
соперники, или во время заплыва на это не обращаете внимания?

– В этом заплыве следил за соперниками. Видел, что Кирилл пытался 
уйти в отрыв, но потом все-таки мы шли примерно одинаково. В концовке 
рывок Александра тоже видел, попытался поддержать его ускорение, но 
не получилось.

– Если брать турнир в целом, как можете оценить свое 
выступление? Собрали весь комплект медалей?

– На сегодняшний момент, думаю, что выступил хорошо. Больше нечего 
сказать.

– Какие ближайшие старты?
– Пока не знаю. Есть впереди старт на открытой воде, но не знаю, будем 

ли мы там участвовать. Надо посоветоваться с тренером, потом будет видно.
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ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

На трибунах Савелия встречали 
персональные фанаты

Даже после тяжелого заплыва Савелий не отказывал во внимании юным 
болельщикам

Новоуральский пловец отвечал болельщикам взаимной любовью


